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 PROCES VERBAL N° 7 – SAISON 2022/2023 
 

Réunion du : 30/06/2023 

Président : CORNEC Sébastien 

Présents : BELLARD Jean-Michel, BOURNEL Jean-Luc, CHERRUAULT Jean-

Paul, COIFFARD Albert, DA COSTA Alcides, GALLOU David, 

GASTINEAU Jack, FOUCHER Philippe, GERNIGON Romain, 

HAMARD Jacques, LANDEAU Geneviève, MANCEAU Fabienne, 

MERLET Xavier et PERROT Michel  

Excusés : AUGEREAU Jean-Baptiste, BARLIER Cyril, LEROY Pierre, SALMON 

Éric et SARRAZIN Fabrice 

Assiste : ROBERT Delphine 

  
Sans remarque, le CODIR valide le PV n° 6 du 09.05.2023. 

 

 

1. Travaux  

 

Michel PERROT fait un point sur l’avancée du dossier travaux. 

 

Travaux en 2 parties : construction de la salle de réunion/formation sur la saison 2023/2024, puis 

extension des bureaux et salles de formation sur la saison 2024/2025. 

 

Une 3ème partie consacrée à l’énergétique est à l’étude en parallèle à ce jour. 

 

Financement : Le CODIR valide le prêt de 500 000 € sur une durée de 15 ans auprès de la Caisse 

régionale du Crédit Agricole Anjou Maine (Sébastien CORNEC n’a pas participé au vote). 

Un dossier de demande de subvention financière dans le cadre du FAFA (à hauteur de 80 000 €) sera 

déposé très prochainement. 

 

Le CODIR mandate Sébastien CORNEC pour la signature des documents bancaires. 

 

La signature des devis des entreprises retenues aura lieu le mardi 4 juillet avec l’architecte.   

 

Une nouvelle demande de prêt sera éventuellement soumise au vote des clubs en septembre 2024 

pour la suite des travaux. 

 

 

 

2. Informations du Président  

 

2.1.  Assemblée Générale – 15/09 

 

Sébastien CORNEC évoque l’ordre du jour. 

Il informe le CODIR des 2 candidatures reçues (à ce jour) pour le poste de délégué des clubs de 

District. 

Intervention de « Log.In Prévention » sur la thématique de la prévention du numérique. L’idée 

étant d’organiser par la suite des réunions décentralisées.  

Jacques HAMARD propose d’inscrire cette thématique dans la continuité de ce qui a déjà été fait 

après la Conférence du mois de Novembre 2022 et du sujet du climat autour des rencontres. 

 

 

 

District de Maine et Loire de Football 

 

COMITE DE DIRECTION 
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2.2.  JOP (Jeux Olympiques et Paralympiques) 

 

• Le Président demande aux membres du CODIR de réfléchir à des animations dans notre 

District pour relayer la communication sur notre territoire. La Ligue souhaite que chaque 

district soit représenté par un élu + 1 CTD (voire un chargé de communication) au sein de 

cette nouvelle commission régionale. 

1ère réunion en visio le jeudi 31 août. 

Geneviève LANDEAU confirmera sa participation semaine 27. 

 

2.3.  Réunion le 19/09 à la LFPL sur l’engagement citoyen 

 

Jacques HAMARD représentera le District. 

Un autre membre de commission sera sollicité pour l’accompagner. 

 

2.4.  Calendrier des réunions de CODIR et Bureau 

 

Le calendrier transmis est validé. 

 
3. Vie du District  

 

3.1.  Mouvements de clubs 

 

Le CODIR valide la demande d’affiliation du club TURQUANT LOIRE FC (Foot Libre) et la création 

du club Les Hauts d’Anjou FC (anciennement Champigné AG qui quitte la section omnisports). 

 

3.2.  Article 9 

 

Xavier MERLET fait un point sur cet article pour donner suite aux modifications votées lors de 

l’AG de la Ligue des Pays de la Loire du 3 juin 2023. De nouvelles dispositions pour le District 

(conditions pour accéder à la D1 en seniors) sont validées par le CODIR pour une application dès 

la saison 2023-2024. 

 

3.3.  Commissions : Composition 2023/2024 

 

• Le CODIR prend connaissance et valide les mouvements à l’intersaison. 

A noter : 

- La démission de :  

o CD Arbitrage : Simon TERRIEN, Loïc LEBOUDER, Malik MANGA, Maël MESSAOUDI, 

Stéphane THIERY, Jérémy LEPAROUX, Baptiste JANNIOT, Quentin OLLIVIER, 

Richard DOGUET (section promotion arbitrage) 

o CD U11-U13 : Erwan ROBIN 

o CD U7-U9 : Fabrice MAHOT 

o CD Futsal : Emmanuelle NOBLET 

o CD Sportive et Règlementaire : Ghislaine LORANT 

o CD Technique : Thierry CYGAN, Frédéric LAOUENAN 

o CD Vétérans : Jean-Paul BOZZINI 

 

- L’intégration de :  

o Vincent BELY (CD Appel, CD Délégués-Observateurs) 

o Elodie FERNANDES et Camille GERVAIS (CD Développement Féminin) 

o Emmanuelle NOBLET (CD Foot Loisir) 

o Benjamin CHARUAULT (CD Arbitrage) 

o Carole AUBERT et Myriam HERAUD (CD Surveillance des Opérations Electorales) 

o Pierre DAVID (CD Technique) 

o Alain MARQUIS (CD Terrains et Installations Sportives) 

 

- La non-reconduction de Jamal ATMANI (CD Futsal) pour manque d’investissement. 

 

La Commission du Statut des Educateurs est créée. Elle sera composée de :  

• HAMARD Jacques (Président) 

• PAUVERT Frédéric (Membre)  

• TESSIER Yannick (Membre) 

Audrey RIBRAULT et Yohann LHOMMEDE seront salariés ressources de cette commission. 
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3.4.  Manifestations de fin de saison 

 

• U7 :  

 

Philippe FOUCHER fait un point sur le rassemblement U7. Il en profite pour faire part d’un 

regret quant aux compétences de l’encadrement de certains clubs mis en place sur cette 

catégorie. Une déception : 800 joueurs présents sur les 1 600 potentiels. 

Implication importante des 3 clubs d’accueil. 

 

• U11-U13 :  

 

o Jean-Michel BELLARD regrette l’absence de clubs sur ces rassemblements qui ne 

préviennent pas ou trop tardivement.  

o Remerciements aux clubs qui ont reçu ces rassemblements avec une bonne 

organisation. 

o Comportement des parents de moins en moins bon. Jean-Michel BELLARD propose de 

remettre en avant l’affiche « Touche pas à mon match », notamment pour les 

communications relatives au football d’animation.  

 

• Jeunes U15 à U19 :  

 

Globalement, les demi-finales et finales des coupes et challenges se sont bien déroulées. Les 

clubs qui ont reçu ces manifestations étaient bien organisés.  

A noter cependant quelques problèmes sur des demi-finales à cause du comportement de 

certains adultes (parents, dirigeants voire éducateurs). La qualité des nouvelles coupes 

offertes aux finalistes a été appréciée. 

Jean-Paul CHERRUAULT, qui représentait le District sur un site en 1/2 finale et en finale, 

précise qu'il faudra davantage veiller à l'avenir aux caractéristiques des infrastructures 

notamment pour éviter des intrusions de spectateurs sur le terrain (nécessité de mains 

courantes grillagées). 

L’intérêt des demi-finales sur terrain neutre est également abordé (cette pratique ne concerne 

que les coupes et challenges jeunes), d'autant plus que le nombre de clubs qui candidatent 

pour organiser les manifestations a tendance à diminuer. La CDJ va mener une réflexion sur 

ce sujet et fera une proposition au CODIR pour la saison 2023/2024. 

 

• Finales seniors :  

 

Albert COIFFARD représentait le District à Baugé. Pas de souci rencontré.  

A noter une excellente organisation de la CDSR. 

Attention à la sécurité au niveau des podiums au moment de la remise des récompenses. 

 

Michel PERROT représentait le District à la Tessoualle.  

Il note une bonne ambiance générale du côté des spectateurs. 

 Côté installations, les terrains auraient mérité une meilleure préparation. 

 Excellente organisation de la CDSR également. 

 

• Finales Futsal du 08/05 au Lion d’Angers :  

 

Bon accueil dans une salle de qualité. 

Il a semblé dommage d’avoir une finale opposant 2 équipes d’un même club. 

Une réflexion sera menée par la commission pour éviter cela la saison prochaine.  

 

• Finales Loisirs du 10/06 à Corné :  

 

Bon accueil du club de Corné après 3 ans d’absence sur ces finales (COVID puis canicule).  

 

• Vétérans à la Meignanne :  

 

Installations de qualité. 

Un bon état d’esprit global sur les finales. 

Toutefois, il est regretté qu’à l’issue de la finale de la Coupe d’Anjou Vétérans, un engin 

pyrotechnique présentant un danger élevé ait été utilisé, et qui plus est en direction d’un 

groupe de joueurs et spectateurs présents au centre du terrain. 
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Création d’un groupe de travail avec a minima 1 membre de la CDD, 1 membre de chaque 

commission organisatrice, 1 élu et 1 salarié pour évoquer la mise en place d’un protocole + réfléchir 

à la question des engins pyrotechniques présentant un danger élevé lors des rencontres de football.  

Ce protocole sera par la suite validé par le CODIR et appliqué sur toutes les finales de fin de saison.  

 

Dotations de fin de saison : un grand merci à l’équipe des 12 bénévoles présents pour la 

préparation des 4 500 médailles ! 

 

 

 

4. Divers / Echanges 

 

4.1.  Service civique  

 

Inciter les clubs accueillant des volontaires de proposer des formations module U7 pour les 

familiariser avec l’environnement club quand ils sont amenés à être sur le terrain. 

 

 

 

 
Prochaines réunions :  
 
 Bureau : mardi 7 août 2023 

 Comité de Direction : Lundi 31 juillet 2023  
 
 

 Le Président  La Secrétaire de séance 

M. CORNEC Sébastien Mme ROBERT Delphine 

 

 


